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* * * * * * * 

 

Addì undici del mese di novembre dell’anno duemilaquindici, presso la Sala riunioni del 

Distretto socio-sanitario ASL Isola Bergamasca di Ponte San Pietro (BG), via Caironi 7, alle 

ore 22:10 si sono riuniti, in seconda convocazione, i Signori Soci di questa Azienda in 

assemblea ordinaria su diretta convocazione del Presidente dell’Assemblea Consortile, sig. 

Roberto Pozzoni, per discutere e deliberare sui seguenti argomenti preventivamente 

concordati: 

ORDINE DEL GIORNO 

a- Approvazione verbale della seduta precedente; 

b- Approvazione Linee d’indirizzo Equipe Sovracomunale Per Disabilità e 

Approvazione Progetto Sovracomunale “Centro Polivalente: Diversità e 

Territorio”. 

* * * * * * * 

 

Assume la presidenza dell’assemblea il Presidente dell’Assemblea Consortile sig. Roberto 

Pozzoni, il quale chiama a svolgere la funzione di Segretario la dott.ssa Mina Mendola, in 

qualità di Direttore dell’Azienda. 

 

Risulta inoltre presente il Presidente del Consiglio di Amministrazione dell’Azienda, il sig. 

Francesco Danilo Riva. 

 



Il Presidente sig. Pozzoni elenca i rappresentanti presenti: 

 

- Presente il Consigliere comunale - sig.ra Marzia Arsuffi - rappresentante per 

delega del Comune di Bonate Sopra titolare di una quota di partecipazione di euro 

2.396,34= (duemilatrecentonovantasei/34) pari al 4,79% del fondo di dotazione; 

 

- presente il Sindaco - sig. Carlo Previtali - rappresentante del Comune di Bonate 

Sotto titolare di una quota di partecipazione di euro 2.211,07 = 

(duemiladuecentoundici/07) pari al 4,42% del fondo di dotazione; 

 

- presente il Consigliere comunale – sig.ra Silvia Romagnoli – rappresentante per 

delega del  Comune di Bottanuco titolare di una quota di partecipazione di euro 

2.050,67= (duemilazerocinquanta/67) pari al 4,10% del fondo di dotazione; 

 

- presente il Consigliere comunale – sig. Alessandro Carrara – rappresentante per 

delega del Comune di Brembate titolare di una quota di partecipazione di euro 

2.493,11= (duemilaquattrocentonovantatre/11) pari al 4,99% del fondo di dotazione; 

 

- presente il Consigliere comunale - sig.ra Emiliana Giussani – rappresentante per 

delega del Comune di Brembate di Sopra titolare di una quota di partecipazione di 

euro 2.432,95= (duemilaquattrocentotrentadue/95) pari al 4,87% del fondo di 

dotazione; 

 

- presente il Vicesindaco - sig. Enrico Salomoni – rappresentante per delega del 

Comune di Calusco d’Adda titolare di una quota di partecipazione di euro 2.607,97= 

(duemilaseicentosette/97) pari al 5,22% del fondo di dotazione; 

 

- presente l’Assessore - sig. Annibale Maggioni – rappresentante del Comune di 

Capriate San Gervasio titolare di una quota di partecipazione di euro 2.499,63= 

(duemilaquattrocentonovantanove/63) pari al 5,00% del fondo di dotazione; 

 



- presente il Sindaco – sig. Annibale Casati – rappresentante del Comune di Caprino 

Bergamasco titolare di una quota di partecipazione di euro 1.753,88= 

(millesettecentocinquantatre/88) pari al 3,51% del fondo di dotazione; 

 

- presente il Consigliere comunale – sig.ra Elena Arlati - rappresentante per delega 

del Comune di Carvico titolare di una quota di partecipazione 1.970,22= 

(millenovecentosettanta/22) pari al 3,94% del fondo di dotazione; 

 

- presente il Consigliere comunale – sig. Mauro Colleoni – rappresentante per delega 

del Comune di Chignolo d’Isola titolare di una quota di partecipazione di euro 

1.753,88= (millesettecentocinquantatre/88) pari al 3,51% del fondo di dotazione; 

 

- presente l’Assessore – sig.ra Roberta Agnelli – rappresentante per delega del 

Comune di Cisano Bergamasco titolare di una quota di partecipazione di euro 

2.219,14= (duemiladuecentodiciannove/14) pari al 4,44% del fondo di dotazione; 

 

- presente l’Assessore – sig. Giuseppe Teoldi – rappresentante per delega del 

Comune di Madone titolare di una quota di partecipazione di euro 1.819,05= 

(milleottocentodiciannove/05) pari al 3,64% del fondo di dotazione;  

 

- presente il Sindaco - sig.ra Luisa Fontana – rappresentante del Comune di 

Medolago titolare di una quota di partecipazione di euro 1.753,88= 

(millesettecentocinquantatre/88) pari al 3,51% del fondo di dotazione; 

 

- presente il Sindaco - sig. Valerio Achille Baraldi  - rappresentante del Comune di 

Ponte San Pietro titolare di una quota di partecipazione di euro 2.923,23= 

(duemilanovecentoventitre/23) pari al 5,85% del fondo di dotazione; 

 

- presente l’Assessore - sig. Paolo Corti - rappresentante per delega del Comune di 

Pontida titolare di una quota di partecipazione di euro 1.759,26= 

(millesettecentocinquantanove/26) pari al 3,52% del fondo di dotazione; 

 



- presente il Vicesindaco - sig.ra Sonia Tiraboschi – rappresentante per delega del 

Comune di Presezzo titolare di una quota di partecipazione di euro 2.024,81= 

(duemilazeroventiquattro/81) pari al  4,05% del fondo di dotazione; 

 

- presente il Sindaco del Comune di Medolago - sig.ra Luisa Fontana - 

rappresentante per delega Comune di Sotto il Monte Giovanni XXIII titolare di una 

quota di partecipazione di euro 1.846,26= (milleottocentoquarantasei/26) pari al 

3,69% del fondo di dotazione; 

 

- presente Consigliere del Comune di Bonate Sopra - sig.ra Marzia Arsuffi - 

rappresentante per delega del Comune di Suisio titolare di una quota di 

partecipazione di euro 1.839,21= (milleottocentotrentanove/21) pari al 3,68% del 

fondo di dotazione; 

 

- presente l’Assessore - sig. Giambattista Villa – rappresentante per delega del 

Comune di Terno d’Isola titolare di una quota di partecipazione di euro 2.190,25= 

(duemilacentonovanta/25) pari al 4,38% del fondo di dotazione; 

 

- presente il Sindaco - sig. Gianfranco Biffi - rappresentante del Comune di Villa 

d’Adda titolare di una quota di partecipazione di euro 1.980,46= 

(millenovecentottanta/46) pari al 3,96% del fondo di dotazione. 

 

Risultano assenti: 

 

- Comune di Ambivere titolare di una quota di partecipazione di euro 1.753,88= 

(millesettecentocinquantatre/88) pari al 3,51% del fondo di dotazione; 

- Comune di Mapello titolare di una quota di partecipazione di euro 2.213,09= 

(duemiladuecentotredici/09) pari al 4,43% del fondo di dotazione; 

- Comune di Filago titolare di una quota di partecipazione di euro 1.753,88= 

(millesettecentocinquantatre/88) pari al 3,51% del fondo di dotazione; 

- Comune di Solza titolare di una quota di partecipazione di euro 1.753,88= 

(millesettecentocinquantatre/88) pari al 3,51% del fondo di dotazione; 

 

 



Il Presidente sig. Roberto Pozzoni, terminato l’appello, 

 

D I C H I A R A 

 

validamente costituita l’Assemblea in seconda convocazione nell’ordine del 85,05% del 

capitale sociale e quindi, come stabilito dall’art. n. 23 dello Statuto, almeno il 50% del 

capitale sociale dell’Azienda risulta rappresentato. 

 

* * * * * * * 

 

Il Presidente dell’Assemblea Consortile apre i lavori alle ore 20:15 introducendo il punto A 

dell’OdG “Approvazione verbale della seduta precedente” e chiedendo ai presenti 

osservazioni in merito. 

 

Non essendoci interventi a riguardo, si passa alla votazione con voto palese. 

 

Il verbale viene approvato a maggioranza con i voti favorevoli del 80,77 % delle quote 

presenti e con l’astensione dei Comuni di Brembate, Calusco d’Adda e Chignolo d’Isola. 

 

* * * * * * * 

 

Il Presidente dell’Assemblea Consortile sig. Pozzoni introduce il punto B dell’OdG 

“Approvazione Linee d’indirizzo Equipe Sovracomunale per Disabilità e Approvazione 

Progetto Sovracomunale “Centro Polivalente: Diversità e Territorio” e passa la parola 

al Presidente del Consiglio di Amministrazione aziendale, sig. Francesco Danilo Riva. 

 

Il Presidente, dopo aver ricordato ai presenti che in data 31/12/2015 scadranno gli accordi a 

valenza sovracomunale per gli interventi area disabili, evidenzia la necessità di dotarsi di un 

servizio flessibile e rispondente ai bisogni del territorio, che si ponga al di fuori dalle 

rigidità delle Unità d’Offerta classiche. A partire dall’esperienza positiva del TIDA di 

Calusco d’Adda, continua il sig. Riva, si è lavorato ad un Progetto sovracomunale di 

carattere sperimentale che possa fungere da coordinamento e collegamento tra i sevizi già 

esistenti.  



Il Presidente lascia la parola al Direttore dell’Azienda, dott.ssa Mina Mendola, che illustra 

la peculiarità del progetto sperimentale presentato, che intende coniugare i bisogni degli 

utenti con i bisogni dei Comuni, tramite un approccio modulare che si pone l’obiettivo di 

costruire una risposta al bisogno del singolo cittadino, piuttosto che strutturare un servizio 

dove collocare l’utente. 

 

Il Direttore lascia la parola alla Responsabile dell’Area Fragilità e Segretariato Sociale 

dott.ssa Fabiola Alesi e all’Assistente sociale dott.ssa Cristina Fumagalli per l’esposizione 

dettagliata del materiale già inviato ai Soci in sede di convocazione. 

 

Alle ore 22:35 Sindaco del Comune di Caprino Bergamasco - sig. Annibale Casati – lascia 

l’assemblea delegando per iscritto l’Assessore del Comune di Cisano Bergamasco sig.ra 

Roberta Agnelli. 

 

Dopo l’esposizione del progetto di cui al punto 2 dell’OdG, il Presidente dell’Assemblea 

sig. Pozzoni lascia la parola ai Signori soci per eventuali questioni in merito. 

 

Interviene il Vicesindaco di Presezzo sig.ra Tiraboschi che, dopo aver espresso il proprio 

parere positivo su quanto presentato, chiede a chi spetterà il compito dell’invio dell’utente a 

questo servizio. Il Direttore specifica che l’invio sarà a cura del Servizio Sociale comunale. 

 

Interviene l’Assessore di Pontida sig. Corti, prospettando la possibilità che il Comune di 

Pontida possa eventualmente offrire in comodato d’uso alcuni locali che possano essere utili 

per la creazione di questo spazio polivalente, chiedendo – nel caso in cui questa eventualità 

si realizzasse nel futuro – quali vantaggi possa trarne il Comune stesso. Il Direttore spiega 

che, come accade attualmente per il Centro TIDA a Calusco d’Adda, al Comune comodante 

spetta il rimborso totale delle utenze degli spazi concessi. Si potrà inoltre eventualmente 

pensare ad un’eventuale forma di scontistica per gli utenti inseriti dal Comune che concede i 

locali a titolo gratuito, ma, dato il carattere sperimentale del progetto, al momento non può 

essere una certezza. 

 

Interviene l’Assessore di Terno d’Isola sig. Villa, per chiedere il motivo per cui, dal 

momento che a Terno d’Isola esiste già da qualche anno un’esperienza molto simile e che 

sta riscuotendo numerosi consensi, l’Amministrazione comunale non è stata contattata per 



collaborare alla stesura del progetto. L’Assessore sig. Villa si chiede inoltre quale sarà il 

destino del Centro Luna di Terno d’Isola in questa nuova cornice sovracomunale. 

 

Il Presidente del Consiglio di Amministrazione sig. Riva risponde che non essendo il Centro 

Luna un’unità d’offerta sociale, l’Azienda non ne conosceva la programmazione, gli 

sviluppi e le intenzionalità future, circostanza confermata anche dal Direttore dott.ssa 

Mendola, la quale spiega che l’Azienda, nella sua attività di monitoraggio delle Unità 

d’Offerta Sociali, non si occupa anche dei progetti sperimentali, per i quali non vige 

l’obbligo di comunicazione come per le UdO. 

 

L’Assessore Villa ritiene in ogni caso che sarebbe stato utile confrontarsi con l’esperienza 

del proprio Comune, che non poteva non essere nota all’Azienda, per creare un progetto fin 

da subito condiviso e in cui ritrova molti degli spunti e delle linee d’indirizzo seguite nella 

gestione del Centro Luna. 

 

Il Presidente sig. Riva tiene ad evidenziare come questo progetto abbia un carattere 

dichiaratamente sperimentale, per testare il mercato del terzo settore con una gara d’appalto 

che si svolgerà entro l’anno e per affidare il servizio con una prospettiva temporale di 3 

anni. Siccome l’offerta va studiata e costruita insieme, ci sarà tempo e modo per 

confrontarsi con tutte le realtà comunali. 

 

Al termine dell’esposizione, il Presidente dell’Assemblea sig. Pozzoni chiede ai presenti 

eventuali osservazioni in merito. Non essendoci interventi a riguardo, si passa alla votazione 

con voto palese dei punti B e C dell’OdG. 

 

L’Assemblea Consortile approva il punto B dell’OdG a maggioranza con i voti favorevoli 

del 95,08% delle quote presenti e con l’astensione del Comune di Terno d’Isola, per le 

motivazioni espresse dall’Assessore sig. Villa. 

 

 

 

 

 

 



L’Assemblea Consortile pertanto 

 

DELIBERA 

 

di approvare le Linee d’indirizzo dell’Equipe sovracomunale per la disabilità e il Progetto 

sovracomunale “Centro Polivalente: Diversità e Territorio”. 

 

* * * * * * * 

 

Esauriti tutti i punti all’Ordine del Giorno, il Presidente sig. Roberto Pozzoni dichiara chiusa 

l’Assemblea alle ore 23:30. 

 

Terno d’Isola, lì 6 novembre 2015 

 

IL SEGRETARIO     IL PRESIDENTE  

 

MINA MENDOLA     ROBERTO POZZONI 

 

_____________________________   ____________________________

   


